

**AGNÈS  
SORAL**

**FIRMINE  
RICHARD**

**JEAN-PIERRE  
TAGLIAFERRI**

**MAUD  
STIEVENARD**

**UN FILM DE THIERRY OBADIA**

**JE M'APPELLE CHLOÉ  
J'AI 25 ANS  
J'VEUX PAS MOURIR**





A  
DUPUY,  
ET  
AUX BRAVES  
DE  
LA 21e BATTALION  
MORTS AU CHAMP D'ONNEUR

Spider World Cinema présente

**JE M'APPELLE CHLOÉ**  
**J'AI 25 ANS**  
**J'VEUX PAS MOURIR**

UN FILM DE THIERRY OBADIA

# SYNOPSIS

Je m'appelle Chloé, je suis anorexique, mon combat n'est pas de vivre longtemps sur cette terre mais de savoir lorsque je vais la quitter ce que j'y aurai apporté. Je rêvais d'être danseuse étoile, la maladie m'a frappée et je ne suis restée qu'en bas des marches. Je m'appelais Chloé, j'avais 25 ans...

# ARTICLES DE PRESSE

SAVRES

56

Reportage

57

BOUDOU en... MAGAZINE

## INSPIRÉ DE FAITS RÉELS

À 20 ans, Julie Mathonière a sombré dans l'anorexie en cherchant à se faire une place au soleil dans le milieu du cinéma. Son histoire et ses deux ans de combat contre la maladie ont inspiré un court-métrage au réalisateur et acteur toulousain Thierry Obadia. Engagée le mois dernier comme scripte sur le tournage, entre le Gers et Toulouse, la jeune femme a vécu des heures étranges en participant à la naissance de cette œuvre inspirée de sa propre existence. Une œuvre de fiction qui semble l'avoir définitivement guérie du réel.

PAR Julie GUÉRINEAU - PHOTOGRAPHIE David PERPÈRE - TEMPS DE LECTURE 4 MIN

Magazine Boudu Mai 2017

« **S**équence 19, plan 1, prise 4 ! ». Le clap résonne dans le couloir blanc aux relents de désinfectant. Appuyé sur sa canne, un octogénaire observe avec curiosité le ballet de la petite équipe de tournage qui rompt la routine de la clinique de Lombes, en ce matin de février. Plus loin, la maquilleuse affûte à coups de poudre sombre les traits anguleux de Maud Stievenard, l'actrice principale. Pour la troisième fois, la sonnette d'un patient en quête d'infirmière interrompt la prise du tout premier plan. Cachée dans un renforcement du mur, carnet à la main et chronomètre au cou, la jeune scripte consigne ce nouvel incident. Une grande partie de l'équipe l'ignore encore, mais sans cette petite brune de 23 ans, Julie Mathonière, personne ne serait réunie ce matin-là.

Tout a commencé trois ans plus tôt par une histoire de rêve et de cinéma. En 2014, après des études dans le 7<sup>e</sup> art à Paris, Julie décroche un stage dans une maison de production audiovisuelle. Un rêve devenu réalité. « Mais dès que je m'en suis approché, il a commencé à me détruire. »

Soucieuse de prouver sa légitimité, Julie accumule les heures et saute les repas. « Je voulais atteindre mon rêve tout de suite. Alors je leur ai tout donné et je me suis oubliée. » Sa famille et ses amis sont loin. Personne n'est là pour tirer la sonnette d'alarme. Julie s'enfonce inexorablement dans l'anorexie jusqu'à peser 26 kilos. Ses parents, qui vivent près de Toulouse, la confrontent alors à son image. C'est le déclic. Tout doucement, avec l'aide d'une psychologue, et en continuant de travailler bénévolement sur des tournages, la jeune femme remonte la pente.

### Catharsis

Démunie face à la maladie de sa fille, la mère de Julie lui suggère d'écrire ce qu'elle vit pour s'en libérer. Jusqu'alors prolifique en scénarios et en nouvelles, elle ne trouve pas les mots pour se raconter. « Je n'en avais pas la force et je trouvais ça trop impudique. » Pourtant, un week-end, tout se débloque. Enfermée dans sa chambre pendant

JE M'APPELLE CHLOË  
J'AI 25 ANS  
J'VEUX PAS MOURIR

deux jours, Julie couche sur le papier un scénario à la précision chirurgicale, dans lequel elle décrit dans les moindres détails les ravages de l'anorexie, ses chutes, ses malaises, ses crises d'hystérie. Quelques mois plus tard, à l'été 2016, Julie accepte un poste de scripte sur un projet du réalisateur toulousain Thierry Obadia. Même si le poste ne l'emballait pas - elle aurait préféré être assistante-réalisatrice - elle ne fait pas la fine bouche, refusant par-dessus tout de retourner à Paris. Sans rien attendre de particulier, Julie évoque avec le réalisateur le scénario qu'elle vient de remanier. Sa directrice de production et associée Laurence Tinson, elle-même confrontée par le passé à l'anorexie, se retrouve dans la douleur de la jeune femme : « Dès les premières lignes, j'ai su que c'était du vécu et qu'il fallait le tourner ». Touché par le combat de Julie contre la maladie, Thierry Obadia décide de s'intéresser au projet mais trouve le scénario bien trop documentaire et réalise pour susciter l'intérêt du public. Il



entrepris alors avec Julie et un troisième auteur de transformer ce récit clinique en un court-métrage de fiction, pour montrer ce qu'est vraiment l'anorexie, loin du cliché de l'ado qui se rêve en mannequin de papier glacé. Car Julie n'a qu'une idée en tête : montrer qu'être anorexique n'est ni un caprice, ni un choix délibéré. « C'est une

« DÈS LES PREMIÈRES LIGNES, J'AI SU QUE C'ÉTAIT DU VÉCU ET QU'IL FALLAIT LE FAIRE ».

Laurence Tinson, directrice de production

lutte permanente contre soi, et les combats que l'on mène contre nous-mêmes sont les plus durs à remporter. »

Pour Julie, ces longues sessions d'écriture sont les heures les plus éprouvantes. Les nombreuses questions des deux co-scénaristes font resurgir des moments sombres jusqu'aux enfous. Mais à la veille de Noël, la lecture du scénario est un soulagement. Les autours ont compris les ressorts de l'anorexie. « Le message était là, mais c'était devenu une histoire très différente de la mienne, ce qui m'a permis de commencer à mettre le sujet à distance et même d'en sourire. »

Alors, quelques semaines plus tard, lorsque le tournage débute à l'hôpital de Lombes, Julie est confiante. « Je me concentre sur mon rôle de scripte. Ce n'est plus mon histoire, c'est celle de Chloé. » Laurence Tinson, la productrice, resta, elle, très prudente. D'expérience, elle sait que la jeune femme est bien plus fragile qu'elle le pense. « Ce tournage va l'aider à se débarrasser des dernières brèves de sa maladie, mais certaines scènes seront difficiles pour elle, comme pour moi. »

### Culpabilité

À l'heure du déjeuner, c'est un tout autre problème qui tracasse Julie. Alors qu'elle vient de terminer sa demi-baguette jambon-fromage sous la surveillance bienveillante de Thierry Obadia, la jeune femme observe Maud Stievenard manger une pomme d'un air inquiet. Pour être crédible dans le rôle de Chloé, l'actrice suit en effet un régime drastique et a déjà perdu 6 kilos. « Quand je vois Maud, je me sens coupable. Elle commence à suivre le même cheminement de pensée que moi à l'époque, et j'ai peur qu'elle sombre par ma faute. » Au même moment, l'actrice explique justement entre deux bouchées de pomme qu'elle commence à ressentir les névroses de l'anorexie : « Toucher ce sentiment du doigt aide à comprendre la psychologie du personnage pour l'incarner au plus juste ». Pour Maud, cette expérience de perte de poids se cantonne à un challenge professionnel détaché



de sa vie privée. Du moins le croit-elle. Quelques instants plus tard, lorsqu'elle apprend que c'est Julie qui a inspiré son personnage, elle prend la mesure de la chose. Surtout en découvrant avec effroi une photo de la scripte alors qu'elle ne possédait plus qu'une trentaine de kilos. « Ça m'a beaucoup touchée. Ça rend toute cette expérience très concrète et lui donne un sens. »

### Confrontation

Les jours suivants se déroulent sans difficulté. Julie s'implique dans son rôle de scripte et garde ses distances avec l'histoire de Chloé. Jusqu'au mardi, où est tournée la séquence redoutée par Julie : celle de Chloé chez sa psychologue. Pour la première fois, la jeune femme est confrontée à une situation qu'elle a vécue dans la réalité. La scène la déstabilise d'autant plus que Thierry Obadia

« LE CINÉMA M'A FAIT SOMBRE ET VIENT DE ME SAUVER. »

Julie

a glissé dans les dialogues du médecin un clin d'œil à son intention : « Il faut se laisser le temps de réaliser ses rêves ». Banale pour le spectateur, cette phrase a une résonance particulière pour Julie : « C'est justement parce que j'ai voulu réaliser tout de suite mon rêve de cinéma que j'ai sombré dans l'anorexie. Depuis, j'ai compris qu'il faut aussi prendre le temps de vivre ». »

Le lendemain, l'émotion est à nouveau au rendez-vous. Après son âme tourmentée, c'est le souvenir de son ancien corps qui la rattrape. Dans la salle de bains de ses parents, Chloé traverse une crise d'hystérie, cris, palpe ce corps qui lui est devenu étranger. « J'ai vécu ces crises. Et quand j'ai vu Maud, je me suis revue. Sa façon de se tenir le ventre, de se comporter jusque dans le moindre petit geste, c'était très troublant. »

Le dernier jour de tournage à Ramonville arrive comme un soulagement pour Julie. Soulagement que l'équipe n'ait pas changé de comportement quand elle a appris qu'elle était. Soulagement aussi de voir que Maud a déjà repris deux kilos et rêve de plats japonais. Soulagement enfin de voir une page importante de sa vie se tourner. « J'avais besoin de ce tournage pour guérir et peut-être me réconcilier un peu avec le cinéma. Maintenant, j'ai hâte de passer à autre chose. »

Mais Julie n'en a pas tout à fait fini avec Chloé. Les producteurs espèrent en effet faire vivre le court-métrage sur grand écran et visent les festivals dès ce printemps avec en ligne de mire Cannes et sa Croisette. Comme la jeune scripte, ils rêvent de voir le film devenir un support de prévention dans les hôpitaux et les lycées. « Le cinéma m'a fait sombrer et vient de me sauver. Et avec ce film, j'espère qu'on pourra empêcher des jeunes de s'enfoncer dans l'anorexie. La boucle est bouclée. Je me demande si je ne vais pas laisser le cinéma de côté pour finir de me retaper », glisse Julie avant de filer tourner le tout dernier plan. ■

Actualité > Grand Sud > Gers > L'Isle-Jourdain

Publié le 11/02/2017 à 03:52, Mis à jour le 11/02/2017 à 08:18

## Un tournage ce matin au marché! À l'isle-jourdain et lombez

[Partager](#) [Tweeter](#) [G+ Partager](#) [Commenter](#) [S'ABONNER](#)



Hier l'équipe du court-métrage, inspiré par Julie (2e à droite), tournait à l'hôpital de Lombez./Photo DDM Christophe Zoia

L'histoire est belle... Une nouvelle page sera ouverte ce matin sur le marché de l'Isle-Jourdain. Hier, déjà, les acteurs et réalisateurs d'un court-métrage sur l'anorexie tournaient à l'hôpital local de Lombez, ils sont donc aujourd'hui dans la deuxième ville du Gers.

Tout a d'ailleurs commencé pas très loin d'ici, à Fonsorbes, où habite Julie Mathonière depuis une dizaine d'années....

*Christophe Zoia*

# LISTE ARTISTIQUE

**Chloé .....Maud STIEVENARD**  
**La psychologue de l'hôpital.....Firmine RICHARD**  
**Sarah.....Agnès SORAL**  
**Henri .....Jean-Pierre TAGLIAFERRI**

# LISTE TECHNIQUE

Réalisation .....Thierry OBADIA  
Scénario.....Thierry OBADIA, Loïc CAZES & Julie MATHONNIÈRE  
Images .....Thierry OBADIA  
1er Assistant réalisateur .....Loïc CAZES  
Décors.....Jean-Christophe CHALAGUIER  
Maquillage.....Anne-Marie CANO-PREVOST  
Son .....Cyril CHATEAU  
Montage .....Thierry OBADIA & Loïc CAZES  
Directrice de production .....Laurence LARROUSSET  
Produit par .....Spider World Cinema  
Distribution.....Spider World Cinema

**Durée : 15mins ■ Visa d'exploitation : 147.100**

**Format d'image : 2:35 ■ Format son : 5.1 ■ Drame**







**SPIDER WORLD**  
CINEMA

SPIDER WORLD CINEMA PRESENTE « JE M'APPELLE CHLOE, J'AI 25 ANS, J'VEUX PAS MOURIR » UN FILM REALISE PAR THIERRY OBADIA  
AVEC FIRMINE RICHARD, AGNES SORAL, MAUD STIEVENARD, JEAN-PIERRE TAGLIAFERRI, THIERRY OBADIA  
GUY GABAS, NATHALIE CAPDEVIELLE, SARAH BOUCHERIE, JEAN-SEBASTIEN NOEL, CLAIRANE LEBLANC  
SCENARIO PAR THIERRY OBADIA, LOIC CAZES, JULIE MATHONNIERE - MUSIQUE DAN FOSTER - CHEF DECORATEUR JEAN-CHRISTOPHE CHALAGUIER  
MONTAGE LOIC CAZES, THIERRY OBADIA - INGENIEUR DU SON CYRIL CHATEAU - CREDIT PHOTO ALEJANDRA BACI  
PRODUCTEURS THIERRY OBADIA, LOIC CAZES, LAURENCE LARROUSSET